
« Heureux pour toujours » 
6 dimanche après Trinité – 07 juillet 2024

Une épine m'a été plantée dans le corps... Trois fois j'ai
supplié le Seigneur de l'enlever ; mais il m'a dit : « Ma grâce
te suffit, car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse. »

Au début des années 1800, les frères Jacob et Wilhelm
Grimm décidèrent de servir leur patrie en collectant les
histoires et légendes racontées en Allemagne. Certaines
d'entre elles nous sont bien connues : Blanche-Neige,
Hansel et Gretel, Cendrillon. Toutes commencent par "Il était
une fois..." et se terminent par "et ils vécurent heureux pour
toujours."

Bien que beaucoup d'entre nous ayons raconté ces histoires
à nos enfants, nous ne connaissons pas tous les contes
originaux collectés par les frères Grimm. En réalité, si nous
lisions ces contes originaux à nos enfants avant de dormir,
non seulement ils ne s'endormiraient pas, mais, une fois
endormis, ils feraient des cauchemars. Car les histoires et
légendes de cette époque n'étaient ni douces ni tendres
comme nous les connaissons. Ce n'est qu'après que les
frères Grimm se rendirent compte que, s'ils les modifiaient
un peu, ils pourraient les rendre populaires et en tirer profit.
C'est ainsi que naquirent les fins où les personnages "vivent
heureux pour toujours" et que les contes commencèrent à
avoir une morale, et c'est ainsi que, des années plus tard,
Disney décida de les animer et de les adapter au cinéma.

"Et ils vécurent heureux pour toujours." Pouvez-vous dire la
même chose de votre vie ? Vivez-vous "heureux pour
toujours" ?

Un pasteur raconte que lors d’une étude biblique quelqu'un
lui a demandé : "Quand nous serons au ciel, nous



reconnaîtrons-nous ?" Conscient que certaines personnes
ne veulent pas être reconnues au ciel, et que certains
couples disent ne pas vouloir voir leur conjoint au paradis, il
a essayé de répondre prudemment en disant qu’étant
rachetés, nous serons libérés des ravages du péché, et que,
par la souffrance, la mort et la résurrection de Jésus-Christ,
nous aurons des corps glorifiés, sans aucun doute
transformés. Mais, d'un autre côté, les Écritures ne disent
rien qui indique que nous perdrons notre individualité ; au
contraire, elles semblent indiquer que nous conserverons
nos identités respectives.

Il y avait à cette réunion une dame de plus de quatre-vingts
ans, mais qui ne les paraissait pas. Elle n'avait jamais été
malade et avait toujours réussi tout ce qu'elle entreprenait.
Elle avait une belle famille, souriait toujours et encourageait
les autres. En bref, elle était le prototype de la personne
âgée que nous aimerions tous être un jour. Elle était une
dame qui apparemment "vivait heureuse pour toujours".

Mais après l’étude biblique cette femme avait la tête
baissée et les larmes aux yeux. Quelques jours plus tard,
elle est allée voir le pasteur et lui a raconté que soixante ans
auparavant, elle avait perdu un bébé de deux jours. Elle lui a
raconté combien elle avait souffert au début, et combien elle
souffrait encore chaque fois qu'elle passait devant le
cimetière. Une question qu’elle se posait souvent était de
savoir si, lorsqu'elle arriverait au Paradis, elle reconnaîtrait
son bébé. Pourquoi ne l'avait-elle jamais demandé ? Par
crainte de recevoir la réponse qu'elle ne voulait pas
entendre. La dame qui apparemment "vivait heureuse pour
toujours", en réalité, n'était pas si heureuse.

"Et ils vécurent heureux pour toujours." Pouvez-vous dire la
même chose ? Vivez-vous heureux pour toujours ? Certains



d'entre vous diraient : "Aussi heureux que possible", et
d'autres : "Ça pourrait être pire." Quelques-uns me
donneraient une liste de tous les problèmes qu'ils ont, et les
plus religieux me diraient : "Nous avons tous nos croix à
porter."

Quelle serait votre réponse ? Diriez-vous : "Je ne peux pas
me plaindre", ou essayeriez-vous de me faire croire que "ça
ne pourrait pas aller mieux" ? Pourtant, si je pouvais faire
une radiographie de votre cœur, je trouverais des douleurs,
des problèmes, des difficultés et des tristesses.

Presque toutes les personnes ont traversé (ou traversent)
des moments, des jours ou des mois de douleur. Elles les
gardent peut-être dans un endroit secret pour que personne,
même pas leurs proches, ne sache qu'ils sont là, mais vous
savez qu'ils existent et qu'ils sont réels. Comme quelqu'un
l'a dit un jour : "Les seules personnes qui n'ont pas de
problèmes sont celles qui sont dans les cimetières." Ce qui
veut dire que si vous écoutez ou lisez ce message, c'est que
vous êtes vivant ; et si vous êtes vivant, vous avez
certainement un problème.

"Et ils vécurent heureux pour toujours." La plupart d'entre
nous pensent que nous devrions vivre heureux pour
toujours. La télévision, le cinéma, les politiciens, les romans,
tous veulent nous faire croire que la façon de vivre est
"d'être heureux pour toujours". Même certains prédicateurs
disent à leurs fidèles que Dieu a l'obligation de leur donner
tout ce qu'ils veulent, parce qu'ils ont droit à vivre heureux et
sans problèmes. La raison pour laquelle ils disent cela est
qu'ils savent que, même s'ils ne le disent pas, presque
toutes les personnes pensent qu'elles devraient être plus
heureuses qu'elles ne le sont... que "vivre heureux pour



toujours" n'est pas réservé uniquement aux contes de fées
ou aux fables allemandes.

Qui est responsable du fait que la vie n'est pas juste ? Qui
est responsable du fait que nous ne "vivons pas heureux
pour toujours" ? Ne sachant à qui d'autre attribuer la faute,
beaucoup la mettent sur Dieu, en raisonnant ainsi : si Dieu
est bon, il veut que les gens soient heureux, et si Dieu est
tout-puissant, il peut faire ce qu'il veut. Donc, si les gens ne
sont pas heureux, c'est parce que Dieu n'est pas bon, ou
n'est pas tout-puissant, ou n'est ni l'un ni l'autre.

Parfaitement logique, n'est-ce pas ? Nous ne pouvons que
conclure que, si Dieu veut que nous vivions heureux pour
toujours, et s'il a le pouvoir de faire en sorte que cela arrive,
il devrait le faire. Sinon, soit nous ne lui importons pas, soit il
n'a pas le pouvoir de le réaliser. Bien que cela semble
incroyable, il faut dire qu'il y a beaucoup de chrétiens qui,
même s'ils ne le disent pas à haute voix, pensent ainsi. C'est
pourquoi, lorsqu'ils tombent malades, ils se demandent en
silence : "Pourquoi Dieu me fait-il cela, à moi qui suis une
bonne personne ?" Et les incroyants et sceptiques en
profitent chaque fois qu'il y a une catastrophe ou une
tragédie, en disant : "Si Dieu s'en souciait vraiment, il n'aurait
pas permis que cela se produise."

Je ne vais pas contredire ces arguments, car je ne peux pas.
La logique qu'ils suivent est bien logique, le raisonnement
est solide, et ce qu'ils disent est vrai. Par exemple, il est
correct de dire que Dieu se préoccupe des personnes et
veut qu'elles soient heureuses, car c'est ainsi. Lorsque Dieu
créa l'univers et tout ce qu'il contient, tout était parfait, de
sorte que, lorsque Adam et Ève se trouvèrent dans le Jardin
d'Éden, ils étaient entourés de perfection. Dieu avait fait
ainsi pour que ses enfants puissent "vivre heureux pour



toujours". Oui, il est vrai que Dieu se soucie de nous et veut
que nous soyons heureux.

Ainsi, si Dieu veut vraiment le meilleur pour nous, et s'il veut
vraiment que nous "vivions heureux pour toujours", l'autre
possibilité qui nous reste est qu'il n'a pas assez de pouvoir
pour que cela soit ainsi. Est-ce cela que vous pensez ?
Est-ce cela que vous croyez ? Si c'est ce que vous croyez,
vous avez tout à fait raison. Autant que je sache, le pouvoir
du Seigneur ne peut pas faire en sorte que les êtres
humains, qui sont des pécheurs, soient heureux tout le
temps.

Réfléchissons un peu. Comment Dieu peut-il, par exemple,
rendre heureux une personne accusée d'avoir molesté un
enfant, et les parents de cet enfant ? Comment Dieu peut-il
rendre heureux le voleur qui dérobe un magasin, et le
propriétaire de ce magasin ? Comment Dieu peut-il rendre
heureux à la fois la personne qui, en conduisant en état
d'ivresse, a renversé une mère, et les enfants de cette mère
? Comment Dieu peut-il rendre heureux un extrémiste
islamique et un chrétien engagé ? Quand nous regardons
autour de nous, nous réalisons que Dieu ne peut pas rendre
heureux les pécheurs.

Et c'est là le problème. Lorsque Adam et Ève péchèrent, ils
dirent : "Seigneur, nous ne voulons pas du bonheur que tu
nous as donné, mais nous voulons forger le nôtre, nous
voulons atteindre notre propre satisfaction." Et avec cette
pensée, l'humanité commença la recherche infructueuse,
désespérée et impossible pour pouvoir "vivre heureuse pour
toujours".

Cela vous semble-t-il exagéré ? Combien de parents dans le
monde ne peuvent pas nourrir correctement leurs enfants ?



Combien de jeunes sont partis à la guerre pour ne jamais
revenir ? Oui, il est vrai que certaines guerres étaient
nécessaires. Mais même cela, la nécessité de résoudre un
conflit par une guerre, démontre que l'être humain n'a
toujours pas trouvé le moyen de "vivre heureux pour
toujours".

Génération après génération, la recherche de la formule qui
nous permettrait de "vivre heureux pour toujours" continue...
mais elle continue toujours dans les endroits erronés.
Pouvons-nous trouver le bonheur dans l'argent, le succès, le
pouvoir ou les titres ? Toutes ces choses sont celles que
l'homme cherche dans sa quête du bonheur. Mais l'histoire
nous dit que l'argent n'achète pas ce que nos cœurs
désirent, que le succès s'efface plus vite qu'il n'a fallu de
temps pour l'atteindre, que le pouvoir est éphémère, et que
même les érudits sont incapables de répondre aux grandes
questions de la vie. Non, Dieu ne peut pas faire que les
pécheurs comme vous et moi "vivions heureux pour
toujours". Le maximum que nous pouvons espérer est
"d'être plus ou moins heureux de temps en temps".

Mais "être plus ou moins heureux de temps en temps" est
très différent de "vivre heureux pour toujours". Vous le savez,
je le sais, et plus important encore, Dieu le sait. Je pense
que vous serez d'accord avec moi pour dire que jusqu'à
présent, ce message a été assez déprimant. Ni vous ni moi
ne pouvons changer la vérité de ce qui a été dit. Mais il y a
Quelqu'un qui non seulement peut, mais aussi veut changer
les choses. Quelqu'un qui a déjà changé les choses. Ce
"Quelqu'un" n'est ni plus ni moins que Dieu, le Dieu Père, Fils
et Saint-Esprit, le Dieu des chrétiens.

Je sais qu'avant j'ai dit que Dieu ne pouvait pas faire que les
hommes pécheurs "vivent heureux pour toujours". Mais cela



ne veut pas dire qu'il faut mettre Dieu de côté. Lorsque nos
ancêtres ont péché et décidé de se débrouiller par
eux-mêmes, Dieu n'a pas cessé de les aimer. À aucun
moment Dieu ne leur a dit : "Très bien, si c'est ce que vous
voulez faire, faites-le, mais si ça ne va pas bien, ne venez
pas pleurer après moi." Vous et moi aurions dit quelque
chose comme ça, mais pas Dieu. Dieu regarda ses enfants
pécheurs et dit : "Même si vous ne m'aimez pas, je continue
de vous aimer ; et parce que je vous aime, je vais faire ce qui
est nécessaire pour que vous 'viviez heureux pour toujours'."
Et c'est alors qu'il a promis d'envoyer son Fils unique pour
nous sauver, en mourant à notre place.

Cette promesse, il l'a tenue lorsque, il y a 2000 ans, son fils
Jésus-Christ est né à Bethléem. Étant conçu par le
Saint-Esprit, Jésus était vrai Dieu, et étant né de la vierge
Marie, il était aussi vrai homme. Jésus est venu dans le
monde et a consacré toute sa vie à nous sauver de
nous-mêmes. Sa tâche n'a pas été facile ; c'était une tâche
qui exigeait que chaque seconde de sa vie, il soit et fasse
toutes ces choses qui vont à l'encontre de ce que nous
voulons être et faire naturellement. Pour restaurer
l'harmonie de l'humanité avec le Seigneur, Jésus a vécu
chaque moment de sa vie en résistant aux tentations qui
sont si attrayantes pour les âmes pécheresses et a respecté
chacun des commandements que nous avons transgressés.

Malheureusement, comme nous l'avons déjà dit, un Dieu
parfait ne peut pas rendre heureux des hommes pécheurs.
C'est pourquoi ceux qui entouraient Jésus ont réagi comme
ils l'ont fait. Quand Jésus a guéri des malades, ils ont dit
qu'il ne l'avait pas fait selon la loi. Quand il a consolé les
abattus et cherché les marginaux, ils l'ont accusé de se
mêler aux criminels. Un de ses amis les plus proches l'a



trahi pour quelques pièces d'argent ; ses autres disciples
l'ont abandonné, et les mêmes personnes qu'il était venu
sauver l'ont rejeté. Portant le poids de toutes nos fautes et
péchés, Jésus a été cloué sur une croix et est mort à notre
place. Trois jours après que son corps sans vie ait été placé
dans une tombe prêtée, Jésus est revenu à la vie et a
proclamé au monde que le pardon, l'espérance, le bonheur
et le ciel sont des cadeaux que Dieu offre à tous ceux qui
croient en lui comme Sauveur de leur vie. Jésus avait
accompli ce que nous ne pouvions ni ne pourrons jamais
accomplir : il nous avait donné la possibilité de "vivre
heureux pour toujours".

À quoi vous pourriez répondre : "Mais les chrétiens ne
semblent pas 'vivre heureux pour toujours'." Et c'est vrai, car
bien que les chrétiens aient été pardonnés par le sacrifice
de Jésus sur la croix, ils restent des pécheurs vivant dans
un monde pécheur. Mais il est également vrai que le
"heureux pour toujours" les attend au ciel. Et plus encore :
plus ils vivent en harmonie avec la perfection et la volonté
du Seigneur, plus leurs jours sont heureux en ce monde.
Lorsque l'apôtre Paul se plaignait de son "épine dans la
chair", le Seigneur lui a dit "Paul, ma grâce te suffit ; car ma
puissance s'accomplit dans ta faiblesse". Ayant compris ce
que Dieu avait dit, Paul a pu dire à l'église de Galatie
(Galates 1:3-5) : "Que Dieu notre Père et le Seigneur
Jésus-Christ vous accordent grâce et paix. Jésus-Christ a
donné sa vie pour nos péchés afin de nous arracher à ce
monde mauvais, selon la volonté de notre Dieu et Père, à qui
soit la gloire aux siècles des siècles. Amen."

Par la grâce de Dieu et la puissance du Saint-Esprit, vous
pouvez aussi croire que notre Dieu aimant et tout-puissant
désire que vous "viviez heureux pour toujours". Un désir qui



devient réalité à travers Jésus-Christ. Un désir qui devient
réalité à travers la foi en Dieu, un bon Dieu qui a le pouvoir
de vous aider à "vivre heureux pour toujours". Si Dieu vous a
donné le désir de le connaître, ne laissez pas passer cette
opportunité.

Que la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence garde
votre cœur et vos pensées en Jésus-Christ pour la vie
éternelle. Amen.


